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1200 PERSONAS EN EL HOMENAJE A LOS 
REDONDOS

El centro turístico del Parque Nacional cuenta con un restaurante, cafetería, 
una muestra interpretativa, un puesto de información turística y los únicos 
servicios sanitarios del parque.

REABRIERON EL CENTRO DE VISITANTES 
ALAKUSH

El espectáculo, que se llevó a cabo durante tres jornadas, estuvo a cargo de la 
Orquesta Municipal Kayen y la banda Botija, bajo la dirección del 
reconocido Patricio Villarejo. 

La Secretaría de Energía dispuso que el consumo de electricidad de la actividad de 
minado de criptomonedas no cuente con subsidios del Estado nacional, y fijó 
una tarifa mucho mayor a la que se pagaba.

SIETE TRABAJADORES 
PASARON A PLANTA 
PERMANENTE
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ENERGÍA

USHUAIA

Se trata de la ampliación de la planta de tratamiento de efluentes 
cloacales “Tahá” y la construcción de una nueva planta en el Macizo 154. 
10 mil vecinos se verán beneficiados.
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RÍO GRANDE

USHUAIA

Entre las intersecciones con Eva 
Perón y Soldado Luis Villa se 
continúa con el cordón cuneta. 
Mientras que en la intersección 
de Aristóbulo del Valle se realiza el 
cambio de pavimento

TRABAJOS EN LA 
CALLE SOBERANÍA 
NACIONAL

PÁG. 2

Desde el Municipio remarcaron 
que “no hubiera sido posible sin 
el compromiso de ATE, con quien 
se logró un entendimiento de la 
situación y un trabajo en conjunto 
para la solución del problema”.

PROVINCIALES

LOS USUARIOS DE CRIPTOMONEDAS DEBERÁN PAGAR
CASI CUATRO VECES MÁS EL CONSUMO ELÉCTRICO

TOLHUIN SUMA OBRAS
DE SANEAMIENTO
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CONTINÚAN LOS TRABAJOS SOBRE 
LA CALLE SOBERANÍA NACIONAL

LA MUNICIPALIDAD REALIZA EL TORNEO 
DE BÁSQUET “3VS3” DE VERANO

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaria de Planifica-
cion e Inversión Publica, lleva ade-
lante tareas para la pavimentación 
de la calle Soberanía Nacional, así 
como la elaboración de cordón cu-
neta en dicho sector de la ciudad. 

Christian Videla, subsecretario 
de Servicios Públicos de la Munici-
palidad, explicó que “el objetivo es 
poder avanzar con estos trabajos 
previos, antes del inicio de las cla-
ses, para no afectar a las familias 
que se desplazan por esta zona”.

En el marco de dichos traba-
jos, la Municipalidad de Ushuaia 
continúa realizando tareas sobre 
la calle Soberanía Nacional, elabo-
rando cordón cuneta entre las in-
tersecciones con Eva Perón y Sol-
dado Luis Villa, así como trabajos 

Continúan las propuestas de ve-
rano organizadas por el Instituto 
Municipal de Deportes, que tienen 
como eje central el disfrute al aire 
libre y la recreación de los vecinos y 
vecinas de la ciudad.

Con la participación de 23 equi-
pos de Ushuaia, se está desarrollan-
do el torneo de básquet  3x3 de ve-
rano, en la categoría U15 y libre. La 
modalidad es mixta, masculino y fe-
menino; rotando por la cancha “Ítalo 
Favale” y el playón municipal “Her-
nán Schultz”, durante tres jornadas 
completas.

USHUAIA

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro destacó que “está saliendo 
muy lindo todo, tenemos muchos 
equipos anotados y participando; 
colmando las expectativas que te-
níamos cuando lo planeamos”.

“Comenzamos el día martes, y lo 
vamos a estar culminando el jueves 
de esta semana. Es el primer torneo 
del año para esta disciplina, pero no 
el último. Inmediatamente, tenemos 
pensado organizar un torneo de des-
treza y una competencia de triples 
para la semana que viene”, finalizó 
Navarro.

USHUAIA

EL SÁBADO ARRANCAN LOS ENCUENTROS BARRIALES DE VERANO

Participaron el Presidente del 
IMD, Guillermo Navarro, el vice-
presidente Ramiro Bravo y refe-
rentes de los barrios Felipe Varela, 
San Salvador, Monte gallinero, Río 
Pipo, Gaucho Rivero, El Bosque-
cito, Barrio Latinoamericano, El 
Choconcito, Barrio Andino, Los 
Alakalufes, Don Bosco, 12 de oc-
tubre, las 200 viviendas, Barrio 
Obrero, el 2 banderas, La Cantera, 
La cima, Mirador de los Andes, y 
Barrio Perón. 

El vicepresidente del IMD, Ra-
miro Bravo explicó que “los En-
cuentros Barriales de Verano se van 
a realizar con la amplia participa-
ción de todos los barrios de la ciu-
dad, por eso esta reunión es muy 
importante para poder organizar-
nos y ponernos de acuerdo con la 
forma de juego, en el reglamento y 
en todo lo que tiene que ser con el 
desarrollo de las jornadas”. 

Ramiro Bravo detalló que “se 
anotaron 21 barrios de la ciudad 

Durante la tarde del miércoles, autoridades del Instituto Municipal de Deportes (IMD), mantuvieron un encuentro con los 
referentes barriales de la ciudad en el marco de los “Encuentros Barriales de Verano” que impulsa el Municipio para los meses 
de verano. 

y ya en este primer fin de semana, 
el sábado 5 de febrero de 13 a 17 
horas, se jugará en las tres sedes, 
el Felipe Varena, el Choconcito y 
Andorra. La idea es que todos los 
barrios puedan asistir y concurrir 
a todas las sedes barriales, para 
generar ese intercambio tan nece-
sario entre nuestros vecinos y ve-
cinas”.

“Como siempre dice nuestro 
intendente Walter Vuoto, no se 
quiere a lo que no se conoce, por 
eso la idea es que estos encuentros 
sean un espacio de intercambio, 
de conocerse, de hacer amigos y 
de compartir un espacio deportivo 
sano y recreativo. El deporte es una 
herramienta de desarrollo perso-
nal y colectivo que nos hace bien a 
todos y a todas, y por eso estamos 
tan contentos con la gran respues-
ta de los barrios que hemos teni-
do” finalizó el vicepresidente del 
IMD, Ramiro Bravo.

de base y cambio del pavimento en 
la intersección de Soberanía Nacio-
nal y Aristóbulo del Valle.

El subsecretario Videla detalló 
que “actualmente nos encontra-
mos trabajando frente al cuartel 
de Bomberos Zona Norte haciendo 
cordón cuneta, y preparando todo 
para el cambio de pavimento. La 
idea es avanzar en esta dirección 
finalizando los trabajos antes del 
inicio de las clases”.

Asimismo, el funcionario mu-
nicipal subrayó que “el intendente 
Walter Vuoto nos ha instruido apro-
vechar a fondo la temporada de ve-
rano y seguir avanzando en obras 
que mejoran de forma sustancial 
la calidad de vida de los vecinos y 
vecinas”.

USHUAIA
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SIETE TRABAJADORES PASARON A PLANTA PERMANENTE 

Tolhuin regularizó la condi-
ción de siete trabajadores a plan-
ta permanente y se continuará 
avanzando en este aspecto, dan-
do cumplimiento a un acuerdo 
con ATE para mejorar la estabili-
dad laboral de los agentes muni-
cipales que habían quedado pen-
dientes en la gestión anterior.

Desde el Municipio remar-
caron que “este paso no hubiera 
sido posible sin el compromiso 
de ATE, con quien se logró en pri-
mer lugar un entendimiento de la 
situación y, en segundo lugar, un 
trabajo en conjunto para la solu-
ción del problema”.

Durante la gestión actual de 
gobierno, se detectó que anterior-
mente habían sido designados 
cargos en plantas permanentes 
por encima de lo presupuestado. 
En aquel entonces, al ser evalua-
das las designaciones se resolvió 
que esas personas pasaran a ser 
contratadas, modalidad para la 
cual había cupos disponibles; 
pero asumiendo el compromiso 
con la Asociación de Trabajadores 
del Estado (ATE) de regularizar la 
situación de los trabajadores y 
trabajadoras municipales.

Es por eso que, en este paso 
hacia el total cumplimiento de 
lo prometido, se llevó adelante la 
designación de este primer grupo 
de trabajadores municipales; ga-
rantizando la estabilidad laboral 
de cada uno de ellos.

En ese marco, Ana Paula Ce-
jas, Secretaria de Gobierno, afir-
mó que “con mucho esfuerzo hoy 

Luego de haber asumido el compromiso al inicio de la gestión del Intendente Daniel Harrington, la administración municipal 
dio el primer paso en la regularización de la condición de sus trabajadores con el otorgamiento de siete plantas permanentes.

pudimos concretar este recono-
cimiento, fruto del compromiso 
asumido por el Intendente Daniel 
Harrington, pensando en nuestros 
trabajadores y trabajadoras muni-
cipales, por ser derechos adquiri-
dos que brindan estabilidad labo-
ral”.

“En nombre del Municipio 
felicitamos a los agentes que se 
benefician en el día de hoy permi-
tiendo mejores condiciones a las y los 
empleados, dando cumplimiento al 

convenio firmado en junio de 2020 
con ATE, y les pedimos que sigan 
con el compromiso de todos los días 
para con la institución al servicio 
de la comunidad”, expresó el Dr. 
Alexis Solís, Secretario de Legal 
y Técnica. El ordenamiento de 
las cuentas públicas y del presu-
puesto permiten equilibrar aque-
llos desórdenes y llevar respuesta 
a los trabajadores en esta nueva 
ampliación de derechos, que rea-
firma la valoración del Municipio 

para con el trabajador y afianza el 
compromiso del trabajador con la 
comunidad. 

Junto a los secretarios, estuvie-
ron presentes en el acto de entrega 
la Secretaria de Economía y Ha-
cienda, C.P.N Luciana Rivero y el 
Secretario de Planificación y Desa-
rrollo Urbano, Arq. Carlos Bargetto. 
En representación de ATE, Vicente 
Garrighan Secretario General, Cris-
tian Benítez, Secretario de Finan-
zas, y el Dr. Cristian Britez.

TOLHUIN 
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ENERGÍA

LOS USUARIOS DE CRIPTOMONEDAS DEBERÁN PAGAR 
CASI CUATRO VECES MÁS EL CONSUMO ELÉCTRICO

La Secretaría de Energía, por 
medio de la resolución 40/2022 
publicada en el Boletín Oficial, 
dispuso que el consumo de elec-
tricidad de la actividad de minado 
de criptomonedas no cuente con 
subsidios del Estado nacional, y 
fijó una tarifa casi cuatro veces 
mayor a la que estos usuarios ve-
nían pagando, por considerar que 
ello resultaría “inequitativo” con 
las categorías que pagan el costo 

El secretario de Energía de la Provincia, Moisés Solorza se refirió al aumento de casi cuatro veces la tarifa eléctrica para minado 
de criptomonedas, específicamente a los usuarios de Tierra del Fuego.

pleno de abastecimiento.
En declaraciones a FM MAS-

TER´S, Solorza sostuvo que “desde 
el Gobierno Provincial como el Na-
cional venimos trabajando en con-
junto en distintas problemáticas 
que pone a Tierra del Fuego en des-
igual de oportunidades por vivir en 
una isla y no tener un interconec-
tado físico hacia el continente, y 
nunca se tomó la decisión política 
de hacerlo. No obstaste se pudo ac-

ceder al Mercado Mayorista Eléc-
trico, que dispuso el Gobierno na-
cional a través de una resolución 
de la Secretaría de Energía durante 
el 2021. A partir de ahí pudimos 
trabajar en sintonía, y se accedió 
diversos beneficios como sacar el 
IVA del gas de parte de CAMESSA, 
y eso llevo a reconocer otras estra-
tegias. También vimos la debilidad 
del diagnóstico del equipamiento 
existente, como no haber patri-
moniado un parque que se generó 
durante la gestión anterior, y otras 
cuestiones en desigualdades como 
que en la criptomoneda pagará el 
megavatio el mismo valor que los 
vecinos, eso es un problema y de-
bilita, generando otros problemas 
asociados a la actividad que nada 
tiene que ver con la generación 
de empleo, esto es una pantallazo 
para poner en contexto de como y 
con que herramientas se está tra-
bajando con Nación para llevar un 
marco de justicia en la cuestión 
energética, en este caso en la crip-
tomineria”.

En este sentido, Solorza apuntó 
que desde la secretaria de Ener-
gía “compartimos el diagnóstico y 
creemos que es una de las medi-
das, porque toda la infraestructura 
está a cargo del estado provincial, 
tanto como las redes, obras para el 
tendido eléctrico, en muchos casos 
que han sido destinado a procesos 
productivos de la industria electró-
nica, y que debido al gobierno an-

terior que fomentó la apertura de 
importaciones, que genero además 
un gran índice de desocupación en 
la provincia, las factibilidad queda-
ban a cargo de la empresa que en 
vez de tener personas físicas en los 
galpones preferían tener máquinas 
para la criptomoneda, generando 
poco empleo y consumiendo gran 
cantidad de energía”.

Por otro lado, “las empresas 
radicadas en la provincia para el 
blockchain, tiene claro componen-
tes que facilitan como la cuestión 
climática, temperatura y además, 
como si fuera poco, está prolife-
rando la criptomoneda hogareña. 
Quien no ha visto los galpones ubi-
cados detrás de las viviendas desti-
nado a ello”, graficó.

“Tierra del Fuego es muy atrac-
tivo para la proliferación de la 
criptomoneda ya sea por el clima, 
genera gran consumo de energía y 
nuestro frio y viento ayuda”, aseve-
ró.

Por lo tanto “es una cuestión a 
atender y falta normas comple-
mentarias, hay que seguir adap-
tándolo, en la medida que se tome 
una decisión política al respecto”. 
En este sentido, el funcionario 
tomó los ejemplos de China que ha 
dejado de tener a la criptomineria 
como actividad legal y la ha prohi-
bido, Rusia está en vías de prohi-
birlo, por lo cual “hay cuestiones 
globales y por ahora no son mone-
das de curso legal”.

EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial NO 1, 
Distrito Norte, a cargo del Dr. HORACIO D. BOCCARDO, Secretaria Única a 
cargo de la Dra. PAULA BARRIA LODEIRO, comunica por el término de dos (2) 
días, en los autos caratulados “CONSULTORES y SERVICIOS FINANCIEROS 
S.A. c /ARANDU S.R.L. y OTRO s/ EJECUTIVO Expediente NO 36385/2019, 
que la Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 18 de 
Febrero de 2022 a las 12 horas, en el domicilio sito en calle Ingeniero Varela 
NO 1145 del Parque Industrial de la ciudad de Rio Grande, siendo los días 
16-17 de Febrero en el horario de 14 a 17 horas la exhibición del siguiente 
bien: Un (1) Inmueble, Nomenclatura Catastral Sección D - Macizo 13B — 
Parcela 1d — Matrícula I- A-14709, sito en calle Ingeniero Varela NO 1145 del 
Parque Industrial de la ciudad de Río Grande. Superficie  Terreno: 1.000m2 
(20x50m). Superficie construida: 560 m2 aprox. Oficinas: 100m2 cubiertos 
aprox. Taller: 400m2 cubiertos aprox. Deposito: 60m2 cubiertos aprox. Sobre 
la derecha y fondo del terreno se encuentra una edificación en Planta Baja 
y Planta Alta. Construido todas las paredes perimetrales en mampostería 
de cemento, con divisiones interiores en material ligero, techos en chapa 
galvanizada, pisos cerámicos y de hormigón pre pintados; calefacción 
por medio de losa radiante combinada con caloramas en los depósitos. 
Distribución: Planta Baja: Oficina, cocina y baño con grandes ventanales 
(con salida de emergencia). Pañol con star, cocina, baño, vestidor, oficina 
(con salida de emergencia). Depósito y estacionamiento (con dos salidas de 
emergencias). Deposito. Planta Alta: Cuatro (4) Oficinas, Deposito, Sala de 
reuniones. Cuenta con un gran patio descubierto y con verjas en su frente, 
con veredas y asfalto; con todos los servicios e implementos de seguridad. 
En muy buen estado de uso y conservación y DESHABITADO. ==========
======================================================
Base: PESOS QUINCE MILLONES QUINIENTOS CUATRO MIL 
TRESCIENTOS CUARENTA Y SEIS CON CUARENTA Y DOS CENTAVOS (S 
15.504.346,42)- AL
CONTADO Y AL MEJOR POSTOR- En PESOS y/o en EFECTIVO SEÑA 
10%COMISION 3%-SELLADO DE LEY 1%. =========================
=======
El bien inmueble registra deuda a Rentas Municipal la suma de $ 303.911,71 
al 05/10/2021. 
A Cooperativa Eléctrica la suma de $ 3.425,32 al 13/10/2021. Las deudas son 
a cargo del comprador como así también los Gastos de Inscripción. ======
==========================
El comprador deberá constituir domicilio en el radio del 
Juzgado.========================
El 90% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada la 
Subasta
Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Sucursal Río Grande a cuenta de autos y a la orden de este 
Juzgado.======================
Se deja constancia que se deberán cumplir con todos los Requisitos del 
Protocolo COVID 19 vigente (tapa bocas-distancia social-no podrán 
ingresar menores de edad ni personas de riesgo toma de temperatura para 
el ingreso y uso de alcohol etc.). ============================ Río 
Grande, 03 de febrero de 2022.-

 Para ser publicado por el término de dos (2) días en el Boletín Oficial de la 
Provincia y un  Diario local. -

EL CENTRO MUNICIPAL DE SALUD 
Nº 1 PERMANECERÁ CERRADO POR 
OBRAS 

El Centro Municipal nº 1, ubi-
cado en Hna. Luisa Rosso 779 de 
Chacra II, permanecerá cerrado a 
partir de hoy y por el lapso de una 
semana, por trabajos de amplia-
ción. 

Los profesionales médicos se-
rán reacomodados en los restantes 

RÍO GRANDE

Centros Municipales de Salud para 
continuar atendiendo la demanda 
sanitaria.

Asimismo, se informa que, para 
turnos, los interesados pueden co-
municarse de 8 a 16 horas al Cen-
tro de Salud N°2 (504838) o bien, al 
Centro de Salud N°3 (436254).



4 de Febrero de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  5

POR OBRAS, CONTINUARÁ EL 
CORTE DE TRÁNSITO EN CALLE 
TAPARELLO

PEREZ RECIBIÓ AL INTENDENTE DEL 
MUNICIPIO DE TRES ARROYOS 

El Municipio de Río Grande 
informa a las vecinas y los veci-
nos de la ciudad afectados por el 
corte de tránsito vehicular de cal-
zada completa en calle Taparello, 
entre M. Moreno y F. Quiroga en 
Chacra XIII, que la medida con-
tinuará hasta el día 16 de febrero. 

Asimismo, se verá obstruido 
el tránsito en media calzada en 
calle Taparello y Hermana María 

Dialogaron sobre las políticas de 
desarrollo productivo y de econo-
mía circular que se llevan adelante 
en las respectivas ciudades. 

El intendente Martín Perez man-
tuvo un encuentro con su par de la 
ciudad bonaerense de Tres Arroyos, 
Carlos Sánchez. 

Durante el mismo, los Jefes Co-
munales dialogaron sobre dos te-
mas fundamentales que compar-
ten ambas ciudades: por un lado, la 
producción y la industria, y por otro 
lado, la economía circular. 

Sánchez contó la experiencia del 
Municipio de Tres Arroyos, relacio-

nada a la extensión de su Parque In-
dustrial, y comentó sobre la gestión 
urbana de los residuos, destacando 
su experiencia en la recuperación y 
agregado de valor de los residuos. 

Perez, en tanto, detalló las po-
líticas que se implementan en Río 
Grande en materia de economía 
circular, promoción industrial y su 
posicionamiento como ciudad tec-
nológica y del conocimiento. 

El encuentro fue productivo y 
ambos Intendentes se comprome-
tieron a seguir trabajando de mane-
ra colaborativa en beneficio de las 
ciudades que representan.

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

Rodas durante el mismo período 
de tiempo.

Dicho corte se debe a que el 
Municipio lleva adelante trabajos 
en sumideros y cámaras de ins-
pección de la zona. 

Rogamos a las vecinas y ve-
cinos afectados sepan disculpas 
las molestias y tomar las medidas 
preventivas necesarias ante la si-
tuación.
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REABRIERON EL CENTRO DE VISITANTES 
ALAKUSH EN EL PARQUE NACIONAL

Si bien había una licitación en 
curso para su construcción, hasta 
mayo de 2023, el concesionario 
renunció el 30 de diciembre, de-
bido a la pandemia. Lo que obligó 
al Parque a volver atrás con pasos 
administrativos que demoraron 
todo este tiempo. Mientras tanto, 
desde la Administración del Par-

Finalmente, reabrió el centro de visitantes del Parque Nacional, que ya se encuentra funcionando con servicios sanitarios y sala 
de interpretación.

que estuvieron brindando el servi-
cio de sanitarios.

Aún queda pendiente la licita-
ción, mientras tanto existe un per-
miso habilitado que restituye las 
necesidades del Parque.

El presidente de la Administra-
ción de Parques Nacionales (APN), 
Lautaro Erratchú, adelantó que el 

directorio de la administración de 
Parques Nacionales ya firmó un 
permiso para llevar adelante un 
servicio de navegación por el ca-
nal Beagle que llegue a Bahía La 
Pataia.

“Si bien el servicio ya existe, 
este será en forma regular de na-
vegación a la Bahía”, dijo Erratchú 
por FM Masters.

Y se refirió a la “posibilidad de 
generar en el ex camping del Lago 
Roca un nuevo servicio de cam-
pings con alojamientos en caba-
ñas, y de generar sanitarios en la 
zona del camping del Rio Pipo”.

“Vamos a avanzar en obras de 

infraestructura en la estación del 
Tren Del Fin Del Mundo y en la 
intermedia, cuando llega al par-
que nacional falta alguna cuestión 
y vamos a avanzar en ese sentido 
también”, agregó.

“Firmamos un convenio con el 
Ministerio De Ciencia Y Tecnolo-
gía De Nación y van a financiar la 
construcción de seis centros de in-
vestigación, uno de esos va a estar 
ubicado en el Parque Nacional De 
Tierra Del Fuego”, informó Errat-
chú. La licitación comenzaría en 
los próximos meses, para luego 
comenzar la construcción, que de-
moraría otros cinco meses.

INTERÉS GENERAL

SE UNIFICA UNA AGENDA DE 
ACTIVIDADES POR LOS 40 AÑOS DE 
LA GESTA DE MALVINAS

Al conmemorarse el próximo 2 
de abril el Cuadragésimo Aniversa-
rio de la Gesta de Malvinas, el Go-
bierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur, ha convocado a los Presi-
dentes de los Centros de Veteranos 
Guerra con asiento en la provincia, 
a

los Intendentes Municipales, 
Concejos Deliberantes, el Coman-
do Conjunto Antártico y represen-
tantes de la Legislatura Provincial, 
a una reunión de coordinación en 
la cual cada institución tenga la 
posibilidad de presentar su plani-
ficación en torno a la mencionada 
conmemoración y así poder con-
formar una agenda unificada, para 
su debida difusión y respectiva ele-
vación al Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Comercio Internacional 
y Culto de la Nación.

Esta fecha se vislumbra como 
un momento histórico que se cons-
tituirá, una vez más, en un espacio 
propicio para rendir homenaje, 
honrar, recordar y visibilizar el sa-
crificio y la ofrenda realizada por 
nuestros héroes y heroínas y por to-
dos los argentinos y argentinas que 
actualmente luchan por tan noble 
causa.

Desde la Secretaría de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y 

PROVINCIALES

Asuntos Internacionales, su titular, 
Andrés Dachary, destacó que “las 
instituciones que conformamos 
esta provincia tendremos la enor-
me responsabilidad de planificar 
acciones que actúen como un cata-
lizador, para exhortar a la potencia 
usurpadora a reanudar el diálogo y 
así dar fin a la disputa y definitiva-
mente recuperar el ejercicio pleno 
de soberanía sobre las Islas del At-
lántico Sur, como así también ho-
menajear a quienes con su accionar 
en el Conflicto del ’82 grabaron a 
fuego sus nombres en las páginas 
grandes de nuestra Historia”.

“Entendemos además que nues-
tra provincia tiene una responsabi-
lidad extendida por sobre el resto 
de las jurisdicciones nacionales, a la 
vez que el resto del país posee una 
expectativa especial respecto a las 
acciones que durante el 2022 sean 
llevadas adelante por quienes dia-
riamente trabajamos por la Cues-
tión de las Islas Malvinas”, destacó 
el Secretario.

La reunión de coordinación de 
actividades por la conmemoración 
del Cuadragésimo Aniversario de la 
Gesta de Malvinas ha sido convoca-
da para el próximo jueves 10 de fe-
brero, a partir de las 11:00 hs, en las 
instalaciones de la Casa de Gobier-
no en la ciudad de Ushuaia.
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SE SUMARON 311 NUEVOS CASOS DE COVID EN LA PROVINCIA

De acuerdo al registro oficial, 
hay en la provincia un total de 
43.939 casos confirmados desde el 
comienzo de la pandemia.

Son 528 los pacientes fallecidos 
han sido reportados, también des-
de el comienzo de la pandemia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Mi-
nisterio de Salud viene realizando 
en toda la provincia, en el período 
del 30 de enero al 2 de febrero se 
detectaron 311 nuevos casos: 129 
en Ushuaia, 163 en Río Grande y 19 
en Tolhuin.

Al día de la fecha hay 2.470 ca-
sos activos en Tierra del Fuego.

En cuanto a internación, en la 
actualidad hay 4 pacientes interna-
dos en Sala General y 6 en UTI en 
la ciudad de Ushuaia. En tanto que 
en Río Grande hay 12 pacientes en 

El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego AIAS actualizó el informe de situación en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la 
provincia y su evolución en los últimos días (parcial de la quinta semana epidemiológica del 2022).

Sala General y 10 pacientes en UTI.
El número de altas desde el 

inicio de la pandemia asciende a 
39.390, manteniéndose el 98.44% 
de lo registrado desde la aparición 
de los primeros casos.

Respecto del modo de transmi-
sión, el mayor porcentaje de casos 
se produce por transmisión comu-
nitaria o por contacto estrecho.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 375.043 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
345.788; 155.923 personas recibie-
ron la primera dosis de las cuales 
141.605 completaron esquema con 
la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.551 do-
sis adicionales, 154 vacunas de apli-
cación única y 39.555 dosis de re-

CONTINÚAN LAS OBRAS DE 
INFRAESTRUCTURA EN EL 
BARRIO BARRANCAS 2 

QUEDA REDUCIDA LA ÚNICA MANO 
HABILITADA DE AVENIDA LOS ÑIRES

Se trata de las labores prelimi-
nares a la construcción de cor-
dón cuneta en las calles Santiago 
Ojeda, Esteban Martínez Martos 
y Jorge Maslov. Dichos trabajos 
permitirán el correcto drenaje de 
las calzadas y la vinculación de 
las mismas al sistema pluvial de la 
zona.

Además, se avanzará en la pa-

La Dirección de Tránsito y Se-
guridad Vial informó que queda-
rá reducida la única mano habili-
tada para la circulación sobre Av. 
Los Ñires al 880.

Trabajadores se encuentran 

TOLHUIN

en la zona realizando tareas de 
conexión de caños pluviales para 
la obra de pavimentación de la 
avenida próxima a finalizar. Se 
recomienda circular con precau-
ción.

fuerzo. (Datos del Monitor Público 
de Vacunación actualizados al día 
de la fecha).

Desde el Ministerio de Salud se 
reiteró la importancia de mantener 
las medidas de higiene y cuidados 
para disminuir contagios. Esto in-
cluye especialmente ventilar los 
ambientes.

También utilizar barbijo, lavarse 

regularmente las manos, desinfec-
tar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo mo-
mento los protocolos sanitarios es-
tablecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergen-
cia llamar al 107.

vimentación del ingreso al barrio, 
por calle Kovacic, para mejorar la 
accesibilidad y transitabilidad en el 
sector.  De esta manera, el Munici-
pio continúa con su Plan de Obras 
en todos los barrios de la ciudad 
para mejorar el entorno urbano, 
asegurando de esta manera una 
mejor calidad de vida a los vecinos 
y las vecinas.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de Febrero de 20228 | 

“Lo que nosotros queremos es 
tener el máximo contacto fluido 
con los alumnos porque creemos 
firmemente que no es lo mismo 
dar clases presenciales que hacerlo 
virtualmente, pero estamos supedi-
tados a lo que establezca el COE, el 
Gobierno nacional y las autoridades 
nacionales de la UTN”, dijo Álvarez.

“En relación a la modalidad de 
cursada, vimos en los medios de co-
municación que algunas universi-
dades han dicho que van a ser todo 
presencial, otras que han dicho que 
se va a analizar y en algunos textos 
había aparecido que la UTN iba a 
ser una de las universidades que 
íbamos a normalizar y preparar 

El Vicedecano de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional, ingeniero Francisco Álvarez, 
señaló que en la reunión del Consejo Superior que se llevará adelante el 14 de febrero se definirá la modalidad de cursada 
de los alumnos de la UTN y lo relacionado al pase sanitario.

LA UTN DEFINE SU MODALIDAD DE CURSADA
INTERÉS GENERAL

para que todo sea presencial y la 
verdad no es tan así”, introdujo la 
autoridad académica.

Álvarez señaló que “este año se 
ha flexibilizado un poco el tema de 
las burbujas y también los tiempos 
han cambiado; ahora una perso-
na que se contagió del COVID-19 
debe estar cinco días aislado, antes 
debía estar diez y todos estos cam-
bios a nosotros nos afecta y no po-
demos decidir, sino que debemos 
ajustarnos a lo que decida el COE y 
a lo que decida el Gobierno nacio-
nal. Por lo tanto, nosotros podemos 
tener toda la intención de dictar las 
clases en forma presencial, pero no 
siempre lo podemos hacer”.

En el seminario de ingreso, se les 
dio pautas y modalidades de traba-
jo a los 300 inscriptos para cursar 
las carreras de grado y tecnicaturas 
en la UTN fueguina, tarea que llevó 
adelante el equipo integrado por la 
Directora Académica, Estela Acosta, 
las responsables del curso de ingre-
so e introducción a la Universidad, 
Marcela Palacios y Daniela Mique-
lestorena (quien se encuentra de 
licencia) y el Secretario Administra-
tivo y profesor del Área de Física, In-
geniero Demian Ferreyra.

El ingeniero indicó que el siste-
ma mixto se va a mantener, “pero 
si hay alguna decisión en contrario 
por parte del COE o por parte del 
Consejo Superior en el Rectorado 
el próximo 14 de febrero, no sabe-
mos cómo vamos a ir manteniendo 
la modalidad de cursada porque 
nosotros debemos ajustarnos a los 
que nos marque estas instancias: 
el COE, el Gobierno nacional y las 
autoridades universitarias nacio-
nales. Lo que nosotros queremos 

es tener el máximo contacto fluido 
con los alumnos porque creemos 
firmemente que no es lo mismo dar 
clases presenciales que hacerlo vir-
tualmente, si bien hemos aprendi-
do bastante con la virtualidad, pero 
no es lo mismo porque todos los 
docentes tenemos alguna metodo-
logía para dictar las clases; hemos 
intentado cubrir la currícula lo me-
jor posible, pero -insistió-, no es lo 
mismo la presencialidad que la vir-
tualidad”, diferenció.

El Vicedecano confió que “quere-
mos volver progresivamente a una 
presencialidad total, plena sin tener 
los problemas que hemos tenido en 
estos últimos años y de hecho así 
lo avizorábamos en diciembre del 
2021, pero entonces sobrevino esta 
ola de muchos contagios en estos 
últimos tiempos y hasta en la misma 
Universidad hemos tenido muchos 
casos de COVID-19 y nos preocupa 
porque no sabemos cómo vamos a 
afrontar las distintas situaciones”.

El Gobierno renovó el acuerdo 
con frigoríficos y supermercados 
para el programa Cortes Cuidados, 
que estará vigente durante todo 
2022 e involucra la comercialización 
de siete de los principales cortes de 
carne vacuna a precios acordados y 
accesibles en todo el país.

De esta manera, los cortes se-
leccionados estarán disponibles de 
lunes a viernes a valores de venta 
acordados, “notablemente inferio-
res a los que actualmente pueden 
encontrarse en el mercado domés-
tico”, informó el Ministerio de De-
sarrollo Productivo en un comuni-
cado.

La primera etapa del programa 
se extenderá desde el 7 de febrero 
hasta el 7 de abril próximo, fecha en 
la que se analizarán las condiciones 
de prórroga para el resto del año.

En tanto, los precios del acuerdo 
tendrán una pauta de aumento del 
2% entre el 7 de marzo y el 7 de abril.

Este acuerdo con el sector cárni-
co es producto del trabajo en con-

RENOVARON EL PROGRAMA 
CORTES CUIDADOS

ECONOMÍA

junto entre Desarrollo Productivo, 
el Ministerio de Agricultura y la Se-
cretaría de Comercio Interior.

“El programa incluye los cortes 
más representativos del consumo 
de las y los argentinos con opciones 
para la parrilla, para el consumo 
diario, como milanesas, y para coc-
ción a la olla”, destacaron desde el 
área que conduce Matías Kulfas.

Del acuerdo forman parte la Aso-
ciación de Supermercados Unidos 
(ASU), el consorcio de exportadores 
de carnes argentinas ABC, los frigo-
ríficos nucleados en la Federación 
de Industrias Frigoríficas Regiona-
les (Fifra) y en la Unión de la Indus-
tria Cárnica Argentina (Unica).

Asimismo, los consumidores po-
drán comprar los cortes en más de 
1.000 bocas de expendio que inclu-
yen las grandes cadenas de super-
mercados Coto, Jumbo, Plaza Vea, 
Disco, Carrefour, Walmart, Chango-
mas, La Anónima y Día%, las cade-
nas mayoristas Vital y Makro, y car-
nicerías adheridas a Única y ABC.
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Los fuertes vientos -que ayer al-
canzaron más de 100 kilómetros por 
hora- y el difícil acceso al lugar han 
complicado el combate del fuego 
originado en los terrenos de la Fo-
restal Russfin, que ya arrasó con más 
de 600 hectáreas, devastando los 
bosques más australes del mundo y 
amenazando las turberas que absor-
ben enormes cantidades de carbono 
en la lucha contra el cambio climá-
tico.

De acuerdo al último reporte de 
CONAF, un porcentaje aún no de-
terminado del territorio siniestra-
do corresponde a las denominadas 
turberas. Tanto la WCS Chile como 
CONAF confirmaron que el fuego 
ya llegó a estos humedales que tie-
nen un gran valor ecosistémico por 
su gran capacidad de retención de 
agua, y por su extraordinaria calidad 
para capturar carbono de la atmós-
fera que ayuda significativamente en 
la lucha contra el cambio climático.

El incendio forestal que se desarrolla en la comuna de Timaukel, provincia de Tierra del Fuego, sigue sin dar tregua pese 
al trabajo de decenas de brigadistas de la Conaf, del Ejército y de distintas compañías de bomberos que se han sumado 
durante los últimos días.

INCENDIO FORESTAL EN TIERRA DEL FUEGO 
CHILENA ARRASA CON 600 HECTÁREAS 

LICITACIÓN PÚBLICA 02/22
“REACONDICIONAMIENTO Y PAVIMENTACIÓN

CASCO CENTRICO – TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría 
de Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN 
PÚBLICA N°02/22“REACONDICIONAMIENTO Y 
PAVIMENTACIÓN CASCO CENTRICO – TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS NOVENTA Y UN 
MILLONES TREINTA MIL CINCUENTA Y UNO CON 34/100 
($91.030.051,34).

VALOR DEL PLIEGO: PESOS NOVENTA Y UN MIL TREINTA 
CON  05/100 CTVOS. ($91.030,05).

 LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  
N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 
11:45 HS. DEL DÍA  28 DE FEBRERO DEL 2022, EN MESA DE 
ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO 
EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – 
CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 
28 DE FEBRERO DEL 2022  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com  
   

El domingo 6 de febrero se lle-
vará adelante la segunda edición de 
“La Vuelta al Casco Viejo”. Esta com-
petencia ciclística comenzó el año 
pasado en el marco del centenario 
de Río Grande y busca quedar como 
un evento instalado para la posteri-
dad. La extensión será entre los 12 y 
20 minutos, según la categoría.

El próximo 6 de febrero se llevará 
adelante la segunda edición de “La 
Vuelta al Casco Viejo”. Esta compe-
tencia ciclística comenzó el año pa-
sado en el marco del centenario de 
Río Grande y busca quedar como un 

200 CICLISTAS PARTICIPARÁN 
DE LA 2° EDICIÓN DE LA 
VUELTA AL CASCO VIEJO

El alcalde de Timaukel, Luis Ba-
rría, reconoció que su comuna nun-
ca se había enfrentado a una emer-
gencia como esta. “Esto es algo que 
de verdad nunca se había visto en la 
zona. Esperamos que las condicio-
nes permitan que durante los próxi-
mos días se pueda controlar esto, 
porque el daño para nuestra comu-
na es muy grande”.

Por su parte, Daniela Droguett, 
directora para Magallanes de WCS 
Chile, indicó que las pérdidas serán 
considerables porque los bosques 
nativos de esta zona austral demo-
ran muchos años en crecer. “Lo prin-
cipal es controlar el fuego, y luego 
veremos cómo será la restauración 
del territorio, del bosque específica-
mente. Las turberas ya no la vamos a 
poder recuperar, se van a perder. Es 
importante que quede bien apaga-
do el fuego, pero ya el carbono que 
habíamos capturado, lo vamos a per-
der”.

evento instalado para la posteridad.
Este año, el circuito comenzará 

desde Elcano, frente a la Casa de 
la Cultura, para pasar por distintos 
puntos históricos de la ciudad como 
la Torre de Agua y la Escuela N°2. La 
vuelta en total constará de 6 kilóme-
tros, por lo que las categorías Elite 
y Máster, tanto en damas como en 
caballeros, realizarán 18 kilómetros.

Por otro lado, las demás cate-
gorías que competirán, Master C, 
Máster Femenino, Menores y Ciclo-
turismo deberán completar el traza-
do de 12 kilómetros.

RÍO GRANDE

CHILE
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El ministro de Ambiente y De-
sarrollo Sostenible, Juan Caban-
dié, confirmó esta mañana que se 
comenzará a trabajar en un nuevo 
proyecto de ley para la conservación 
y uso sostenible de humedales con-
sensuado, con perspectiva federal y 
en diálogo con las ONG y los sectores 
productivo, científico y académico. 
Lo hizo durante una reunión orga-
nizada junto al Consejo Federal de 
Medio Ambiente (COFEMA) para la 
construcción de inventarios provin-
ciales de humedales, en el ámbito 
del proceso del inventario nacional, 
la que tuvo lugar en la sede de la car-
tera de Ambiente, en sintonía con el 
Día Mundial de los Humedales.

Cabandié aseguró en la apertura 
del encuentro: “Como Estado nacio-
nal, nos comprometemos a asumir 
esa responsabilidad, a acudir a esa 
demanda para presentar el proyec-
to de ley, como lo expresamos en la 
campaña electoral”, luego de afir-
mar que el tema había sido un recla-
mo de “distintos sectores de la socie-
dad”. También dijo que se trabajará 
para asignarle recursos.

El ministro expresó además que 
“la mejor manera de tener una ley 

Se buscará su elaboración de manera integral, participativa y federal, para asegurar la conservación y el uso sostenible de 
los recursos.

CABANDIÉ ANUNCIÓ LA ELABORACIÓN DE UN 
NUEVO PROYECTO DE LEY DE HUMEDALES

AMBIENTE

de protección de humedales es con 
diálogo y con una visión federal”, y 
también explicó que el proceso será 
desarrollado desde el Ministerio “en 
articulación con otras agencias esta-
tales” y sumó: “Existe una voluntad 
desde nuestro Gobierno de poder 

armonizar a los distintos sectores 
para tener un proyecto de ley que se 
apruebe”.

A su vez, el funcionario recono-
ció que si bien “la ley no está, ya hay 
provincias que están trabajando en 
el inventario, que es uno de los esla-
bones fundamentales para tener un 
proyecto”. En esa sintonía, indicó: 
“Venimos trabajando en pos de la 
protección de distintos humedales 
a partir de poner en valor y restituir 
algo que estaba olvidado, como el 
PIECAS en toda la región del Delta 
del Paraná”, y recordó la inaugura-
ción en días pasados de los primeros 
cinco faros de conservación en la 
zona del Delta, red que seguirá in-
crementándose.

El proyecto apuntará a la protec-
ción y a la gestión de los ecosistemas 
bajo lineamientos ambientales con 
un enfoque socioambiental, es decir, 
que contemple una gestión adecua-
da del ecosistema de manera que se 
pueda hacer un uso sostenible del 
mismo. Se espera que la iniciativa 
final surja del trabajo y la participa-
ción de los diversos sectores de la 
sociedad civil y las provincias repre-
sentadas en el COFEMA.

En la reunión, el presidente del 
COFEMA y secretario de Ambiente 
de La Rioja, Santiago Azulay, señaló 
sobre el proyecto de ley buscado que 
“es un desafío de mucho estudio, 
análisis y de búsqueda de consenso”. 
“Desde COFEMA tenemos el deber 
y la obligación de gestionar el am-
biente, y esa obligación comprende 
también la búsqueda del justo equi-
librio entre los intereses en tensión”, 
agregó. Por último, manifestó la vo-
luntad de “tratar de generar los con-
sensos, no solo a nivel interno sino 
con todos los actores que están en 
condiciones de aportar seriamente 

a la conformación de una ley de hu-
medales”.

La reunión buscó generar un ám-
bito de intercambio entre los equipos 
técnicos que llevan adelante inven-
tarios de humedales, así como tam-
bién debatir sobre el marco técnico 
e institucional para el desarrollo del 
inventario nacional y los contextos 
locales donde estos se implemen-
tan. Participaron especialistas de las 
provincias y organismos que llevan 
adelante inventarios de humedales 
o que suscribieron convenios de co-
laboración técnica con la cartera de 
Ambiente nacional como Santa Fe, 
Río Negro, Tierra del Fuego, Chaco, 
Buenos Aires, Mendoza, Corrientes 
y la Autoridad de Cuenca Matanza 
Riachuelo (ACUMAR).

En el marco del encuentro, fue 
presentada, además, Beatriz Domin-
gorena, quien asumirá funciones 
como secretaria de Política Ambien-
tal en Recursos Naturales en el Mi-
nisterio de Ambiente de la Nación. 
En la apertura, también participa-
ron: la directora nacional de Gestión 
Ambiental del Agua y los Ecosiste-
mas Acuáticos de la misma cartera, 
Gabriela González Trilla; la ministra 
de Ambiente y Cambio Climático de 
Santa Fe, Erika Gonnet; la secretaria 
de Ambiente de Tierra del Fuego, Eu-
genia Álvarez; junto a las autoridades 
ambientales del país que participan 
del COFEMA y representantes de 
ACUMAR .

Vale recordar que el Día Mundial 
de los Humedales, celebrado el 2 
de febrero de cada año, busca crear 
conciencia sobre el papel vital de es-
tos ecosistemas para las personas y 
el planeta. La fecha recuerda el mo-
mento de la adopción de la Conven-
ción de Ramsar sobre los Humedales 
en 1971, en la homónima ciudad ira-
ní.
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El documento publicado por la 
CTA Autónoma, difundido a través 
del sitio oficial del SUTEF, expresa 
textualmente que “Ante este Princi-
pio de acuerdo del Gobierno nacio-
nal y el FMI, nuestra Central de Tra-
bajadores Argentinos manifiesta su 
fuerte rechazo por considerar que 
esta deuda contraída por el gobier-
no de Macri fue una decisión unila-
teral de la entonces administración 
de Trump de los EE.UU. para apoyar 
su campaña de la reelección presi-
dencial. En ese momento Macri 
despuntaba como una “puntero” de 
la derecha latinoamericana junto a 
otros como Vargas Llosa. El staff téc-
nico del FMI sabía que esta deuda 
era impagable como lo han reco-
nocido de diferentes maneras sus 
propios miembros directivos, pero 
ante la hegemonía política e ideo-
lógica absoluta de los EE.UU. en la 
conducción del FMI aprobaron el 
préstamo.

Este hecho político de violenta-
ción de nuestra soberanía política 
buscando manipular el proceso 
electoral se ve agravado desde el 
punto de vista económico que los 
44.500 millones de dólares fueron 
fugados ya que, así como ingresa-
ron al país, se fueron de la mano 
del capital financiero en forma de 
ganancias, producto de la bicicleta 
financiera que organizó el Ministe-
rio de Economía y el Banco Central.

No hay en el país ningún testi-
monio de alguna obra (aunque sea 
un Jardín de Infantes) financiada 
con dicho préstamo.

Sostenemos que esta deuda en 
su forma y en su monto es absolu-
tamente discrecional y arbitraria y 
esto debería ser dictaminado por la 
Asamblea de las Naciones Unidas 
vía la solicitud de opinión de la Cor-
te internacional de Justicia. Cree-
mos que esta es una batalla legal 
internacional que hoy tiene mejo-
res posibilidades. Pero también hay 
una batalla político-legal al interior 
de nuestro país. Hoy hay herramien-
tas para saber quiénes fueron los 
beneficiados con este monumental 
préstamo y exigirles que sean ellos 
los que se hagan cargo de pagar.

En este sentido creemos que el 
presidente Fernández y parte del 
FDT no puso la suficiente energía 
en este combate legal que hubiera 
permitido a la hora de negociar con 
el FMI una mejor relación de fuer-
zas.

Las largas negociaciones man-
tenidas durante este tiempo fueron 
producto de la herencia explosiva 
que dejó el gobierno anterior al to-
mar un préstamo impagable, que 
había erosionado la capacidad na-
cional de pago y de producción de 

Desde la CTA Autónoma expresaron un “fuerte rechazo por considerar que esta deuda contraída por el gobierno de Macri 
fue una decisión unilateral de la entonces administración de Trump de los EE.UU. para apoyar su campaña de la reelección 
presidencial”.

LA CTA AUTÓNOMA RECHAZA EL ACUERDO 
CON EL FMI

GREMIALES

divisas para funcionar como país. 
Pero la política se concentró en las 
negociaciones y no en el plano po-
lítico de las responsabilidades. El 
FMI salvó sus responsabilidades 
con una pequeña “autocritica”. Era 
posible para el gobierno develar 
los orígenes de la presente deuda, 
en qué se utilizaron los millones 
ingresados, quiénes fueron los res-
ponsables del incumplimiento de 
los objetivos para los cuales se tomó 
semejante monto y de la fuga de di-
nero probada por diferentes orga-
nismos que investigaron el circuito 
transitado.

El objetivo del gobierno siem-
pre estuvo centrado en llegar a un 
acuerdo con el FMI, pagando en 
un plazo mucho mayor la deuda en 
lugar de hacer visible la violenta-
ción de nuestra soberanía política 
por parte de los EE.UU. a través del 
préstamo del FMI.

En este plano somos críticos de 
la falta de voluntad política sobera-
na del gobierno nacional.

En principio podemos decir que 
los EE.UU. apostaron al triunfo de 
Macri y perdieron. Pero a partir del 
acuerdo con el Fondo y el monito-
reo de este de las cuentas públicas 
cada tres meses, se abre la puerta a 
que intervengan de manera directa 
en el control de la política económi-
ca y luego un mecanismo de poder 
para el chantaje.

Ahora bien, ¿qué significa este 
acuerdo con el FMI?

En primer lugar, difiere el pago 
de la deuda, con reservas propias, 
para 2025. Es decir, el FMI hará un 
asiento contable para que Argenti-
na “reciba” dinero a los efectos de 
pagar las cuotas pactadas en 2018 
y vuelva a transferirlo al Fondo. A 
partir del 2025 habrá que devolver 
la totalidad del préstamo más sus 
intereses nuevamente. 

La justificación del gobierno de 
este acuerdo es que no implica ajus-
te, ni reforma laboral, ni privatiza-
ción de la jubilación o de empresas 
públicas, ni reducción del gasto en 
educación, ciencia y tecnología y 
salud. Garantiza continuar con el 
crecimiento y luego un sendero de 
desarrollo. La otra alternativa era el 
default, algo que según los voceros 
del gobierno implicaba perdida del 
acceso al crédito internacional y 
una sistemática ofensiva del capital 
especulativo con efecto en el tipo de 
cambio y en la inflación.

Sin duda una vez sellado el 
acuerdo con todas las garantías que 
dice el gobierno de Alberto, para los 
trabajadores y trabajadoras se abre 
un desafío que es garantizar que el 
cogobierno del FMI que querrá ha-
cer de la política económica, no se 

convierta en ajuste y privatización. 
Debemos pujar por una profundiza-
ción de la distribución del ingreso, 
por una lucha sin descanso contra 

la pobreza, contra la precarización 
laboral, por nuestra independencia 
económica, soberanía política y jus-
ticia social”.
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El Gobernador Gustavo Melella 
firmó los contratos para construir 
obras de saneamiento en la ciudad 
de Tolhuin. Se trata de la amplia-
ción de la planta de tratamiento 
de efluentes cloacales “Tahá” y la 
construcción de una nueva planta 
cloacal, en el Macizo 154 de esa lo-
calidad. 

Ambos proyectos están pensa-
dos para acompañar el crecimien-
to de Tolhuin por los próximos 20 
años, y totalizan una inversión su-
perior a los $500 millones de pe-
sos. Las obras beneficiarán a unos 
10.000 vecinos y vecinas.

El primer mandatario provincial 
estuvo acompañado por la Minis-
tra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, el Presidente de 
la Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS), Cris-
tian Pereyra, y representantes de las 
empresas contratistas.

Durante la rúbrica, el Goberna-
dor destacó que “tienen que ver no 
sólo con la expansión de los servi-
cios de saneamiento, sino con su 
correcto tratamiento. Hablan de la 
importancia que le damos a esta 
gestión al desarrollo sostenible, al 
cuidado de las condiciones de salu-
bridad de la población y el respeto 
del medio ambiente”.

Las obras serán financiadas por 
el Ente Nacional de Obras Hídricas 
de Saneamiento (ENOHSA), luego 
del convenio gestionado por el Go-

Se trata de la ampliación de la planta de tratamiento de efluentes cloacales “Tahá” y la construcción de una nueva planta 
en el Macizo 154. Se invertirán más de $ 500 millones de pesos. Beneficiará a 10.000 vecinos y vecinas.

TOLHUIN SUMA DOS OBRAS DE SANEAMIENTO
PROVINCIALES

bernador con dicho organismo. Se 
trata de fondos no reintegrables.

En el caso de la ampliación de la 
planta “Tahá”, el titular de la DPOSS 
explicó que el proyecto contempla 
la construcción de un nuevo módu-
lo de tratamiento de efluentes cloa-
cales que funcionará en paralelo y 
como ampliación del módulo exis-
tente en esta planta, que está ubica-
da en el Macizo 46.

“Esta obra, tiene un plazo de eje-
cución de 12 meses y resulta nece-
saria para que la planta pueda reci-
bir los efluentes de distintos barrios 
que se encuentran en desarrollo, 
por lo que estas familias tendrán ac-
ceso a instalaciones sanitarias ade-
cuadas”, precisó.

Respecto a la nueva planta que 
se construirá en el Macizo 154, el 
funcionario indicó que contempla 
la ejecución de dos colectores cloa-
cales nuevos; uno que da continui-
dad al existente, -desde la intersec-
ción de las calles Kereskin y Toluken 
hasta la nueva planta-, recolectan-
do los efluentes de los barrios Islas 
del Sur y Bajada del Lago. El segun-
do colector se ubicará sobre la calle 
Gendarmería Nacional, desde calle 
Perón, recolectando las aguas de 
los barrios Kareken, Islas Malvinas 
y Centro.

Finalmente, la obra contará de 
un vaciadero de camiones atmosfé-
ricos y una playa de secado de ba-
rros.

EN RÍO GRANDE YA SE FABRICA 
MADERA PLÁSTICA 

La labor es llevada a cabo por 
la empresa Mak Plast y es acom-
pañada por el Municipio, que dis-
puso un nuevo Eco Punto en las 
afueras de la fábrica Mak Plast, en 
la intersección de las calles Com-
bate de Montevideo y 25 de mayo.

Mak Plast produce a escala in-
dustrial, aprovechando todo tipo 
de residuos plásticos tanto do-
miciliarios como de la industria, 
convirtiéndose en pionera de este 
rubro en la ciudad. 

La madera plástica es un mate-
rial inalterable, versátil y mucho 
más duradero, ecológico y conve-
niente que la madera tradicional. 

Entre sus beneficios se destaca la 
gran resistencia a la corrosión, a 
la humedad, a las inclemencias 
climáticas y a las plagas, que no 
requiere mantenimiento, no se 
astilla, y principalmente, sustitu-
ye el uso de madera de bosques 
nativos o cultivados, generando 
un impacto social y ambiental 
positivo.

El Estado Municipal acompa-
ña el proceso productivo de la 
madera plástica proporcionando, 
como materia prima, los dese-
chos plásticos que se recolectan 
en los ECO Puntos distribuidos en 
diversos sectores de ciudad. 

MUNICIPALES
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1200 vecinos disfrutaron de tres 
noches, donde artistas de la ciudad 
realizaron las versiones sinfónicas 
de las canciones clásicas que tiene 
la reconocida banda de rock nacio-
nal “Redonditos de Ricota”. 

Al respecto, el subsecretario de 
Cultura, Carlos Goméz, expresó que 
“estos espectáculos fueron uno de 
los pocos antecedentes donde ar-
tistas de nuestra ciudad llevaron 
adelante tres conciertos, de manera 
consecutiva, y a sala llena en meses 
vacacionales”. 

Asimismo, sostuvo que “con las 
jornadas vividas se realza la labor 
de nuestros artistas y, a través de las 
políticas culturales municipales, las 
vecinas y vecinos de Río Grande se 
apropian de estas propuestas que 
son pensadas para su disfrute”. 

Por otro lado, el Subsecretario de 

El Municipio realizó un homenaje sinfónico a los Redonditos de Ricota. El espectáculo, que se llevó a cabo durante tres 
jornadas, estuvo a cargo de la Orquesta Municipal Kayen y la banda Botija, bajo la dirección del reconocido Patricio Villarejo. 

1200 PERSONAS EN EL HOMENAJE A LOS REDONDOS

Cultura destacó la participación de 
Patricio Villarejo quien con su or-
questa Kashmir grabó, junto a Char-
ly García, en el teatro Colón; junto 
a Fito Paéz en Centro Cultural Kir-
chner y con Rata Blanca en el Luna 
Park. Como así también con Luis Al-
berto Spinetta y Mercedes Sosa. 

Y en este sentido, remarcó la 
importancia de que “un referente 
musical de nuestro país comparta 
escenario y trabaje codo a codo con 
los 29 artistas de nuestra ciudad que 
había en escena”. 

Por último, Gómez afirmó que 
“por medio de acciones concretas 
reafirmamos los ejes principales 
que tenemos como Gestión Munici-
pal en materia cultural: que son los 
de profesionalizar, acompañar y di-
fundir el trabajo de las y los artistas 
riograndenses”.

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA REAPERTURA 
DEL CENTRO DE VISITANTES ALAKUSH 

La Municipalidad de Ushuaia 
acompañó la reapertura del Cen-
tro de Visitantes Alakush en el 
Parque Nacional Tierra del Fuego.  
Junto al presidente de Parques Na-
cionales Lautaro Erratchu, el jefe 
de Gabinete Omar Becerra y el se-
cretario de Turismo David Ferreyra 
destacaron la importancia de la 
reapertura del espacio que reabre 
sus puertas en uno de los principa-
les atractivos del destino Ushuaia. 

“Celebramos la reapertura de 
este Centro que cuenta con una 
calidad de servicio mejorada, con 
un centro gastronómico, con in-
formación rigurosa para los visi-
tantes tanto locales como turistas 
y acompañando a la gente de Par-
ques Nacionales con quienes tra-
bajamos en forma conjunta”, dijo 
el Jefe de Gabinete Becerra acom-
pañado del secretario de Medio 
Ambiente Mauro Pérez Toscani y 
la legisladora provincial Laura Co-
lazo. 

El secretario de Turismo David 
Ferreyra, por su parte, manifestó 
que es “una muy buena noticia por 
su ubicación dentro del Parque 

USHUAIA

RÍO GRANDE

Nacional, que el atractivo turístico 
más austral del mundo, donde una 
gran cantidad de turistas nacionales 
e internacionales lo visitan diaria-
mente, así como los vecinos y veci-
nas de la provincia”.

“El lugar de descanso, agradable, 
con excelente gastronomía, con la 
posibilidad de contar con sanitarios, 

algo que era un reclamo que venía-
mos trabajando con la gente de Par-
ques Nacionales. También tiene una 
vista increíble hacia el Lago Acigami 
o Roca, también vamos a poder dis-
frutar de un pequeño Centro de In-
terpretación que tiene que ver con 
los pueblos originarios de nuestra 
provincia”, agregó Ferreyra.

El secretario de Turismo felici-

tó también al director del Parque 
Nacional Tierra del Fuego Marcelo 
Ochoa y agregó que “celebramos 
que el Centro esté a disposición de 
todos los visitantes y esperamos 
seguir mejorando la calidad de 
servicios; vamos a seguir fortale-
ciendo la actividad turística junto 
a los entes nacionales para nuestra 
ciudad”.
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TRABAJADORES DE AMBASSADOR ABREN LAS 
PUERTAS DE LA FÁBRICA PARA UNA NUEVA FERIA

Por Silvana Minue-A la espera 
de nuevas audiencias para tratar 
de destrabar el conflicto laboral, 
los trabajadores de Ambassador 
Fueguina llevarán adelante una 
feria para recaudar fondos que los 
ayude a sobrellevar la lucha que ya 
lleva dos años y meses.

Sergio Szoroch, trabajador de 
Ambassador Fueguina, en declara-
ciones a FM MASTER´S hizo exten-
siva la invitación a la feria que se 
desarrollará de viernes a domingo 
de 12 a 21hs en las instalaciones de 
Ambassador, Perito Moreno 1750. 
“Este fin de semana reabrimos las 
ferias, como lo veníamos haciendo 
desde el año pasado, pero esta vez 
renovados, la haremos en la planta, 
por eso invitamos a más feriantes, 
así quienes vayan a comprar en-
cuentran buenos precios, variedad 
y calidad”, aseguró.

Se realizará la venta de distin-
tos productos desde ropa, artículos 
de limpieza, frutas y verduras, ar-
tesanías y más. Esto tiene que ver 
con la defensa por los puestos de 

trabajo, entonces “queremos que la 
población sepa que seguimos en la 
misma situación y por nuestro lado 
tratamos de encontrar solución”.

Actualmente son 28 familias no 
abandonan la fábrica esperando so-
luciones. La última novedad fue que 
Newsan desistió de continuar las ne-
gociaciones de la adquisición de la 
compra del paquete accionario. “La 
única esperanza que trajo el dueño 
de Ambassador fue tratar de que fun-
cione la planta”, dijo.

“Igualmente ya comenzamos a 
gestionar la cooperativa y ya presen-
tamos todos los papeles en el INAES 
(Instituto Nacional de Asociativismo 
y Economía Social), nos dijeron que 
en diez días saldría el dictamen de la 
matricula”, anunció Szoroch.

El 7 y 14 de febrero hará nuevas 
audiencias. “Si el juez decide la quie-
bra, de no tener solución, nos pre-
sentaremos como cooperativa para 
hacernos cargo”, estimó y agregó 
que “nos pusimos en contacto con 
referentes de fábricas recuperadas 

“ARGENTINA TIENE QUE DEJAR DE TENER ESA DEPENDENCIA 
TAN GRANDE CON EL FMI Y EE.UU.”

El presidente Alberto Fernán-
dez se reunió este jueves con su 
par de la Federación Rusa, Vladi-
mir Putin, en Moscú, en el marco 
de la gira que luego continuará 
por la República Popular China y 
Barbados. En el encuentro, agra-
deció haber contado con el apoyo 
de Rusia “cuando las vacunas es-
caseaban” y aseguró que Argen-
tina tiene que “dejar de tener esa 
dependencia tan grande con el 
Fondo (Monetario Internacional) 
y Estados Unidos” para “abrirse 
camino hacia otros lados”. 

“En Argentina Rusia es un país 
muy valorado por la forma en que 
salió en socorro nuestro cuan-
do las vacunas aparecieron” para 
combatir al coronavirus, en me-
dio de la pandemia, afirmó Fer-
nández. “Estuvieron cuando el 
resto del mundo no nos auxiliaba 
con las vacunas”, agregó.

En este sentido, el Presiden-
te resaltó su agradecimiento con 
Rusia: “Fue muy importante cómo 
nos apoyaron cuando las vacunas 
escaseaban y los resultados de 
Sputnik V en el país han sido for-
midables”.

Tras esas primeras declaracio-
nes, Fernández señaló que es mo-
mento “de avanzar en otros terre-
nos” y destacó que “el contexto es 
muy favorable para vincularnos 
más entre Rusia y Argentina”.

“Tenemos que ver el modo en 
que Argentina se convierta en una 
puerta de entrada para que Ru-
sia ingrese a América Latina de 
un modo más decidido”, le dijo 
el mandatario, quien recordó que 
nuestro país “vive una situación 
especial, producto del endeuda-
miento que me tocó heredar”.

“Desde los ‘90 en adelante, Ar-
gentina volcó su mirada muy fir-

memente en Estados Unidos y 
la economía argentina depende 
mucho de la deuda que tiene con 
EE.UU. y con el Fondo”, explicó el 
Presidente.

Y agregó que “en el 2015 llegó 
un gobierno que otra vez volcó 
su mirada en EE.UU. y fue el que 
nos generó la deuda pesadísima 

que tenemos”. Por ello, dijo estar 
“empecinado” en que “Argentina 
tiene que dejar de tener esa depen-
dencia tan grande con el Fondo y 
EE.UU.”. Para ello consideró que 
el país “tiene que abrirse camino 
hacia otros lados” y señaló que -en 
ese contexto- “Rusia tiene un lugar 
muy importante”.

GREMIALES

“Hace dos años que no cobramos nuestros sueldos”, sostienen mientras aguardan algunas soluciones, entre ellas, se baraja el 
armado de una cooperativa.

y con gente de Nación que apoyan 
estos temas, así que intentaremos 
encontrar la solución por ese lado”.

“No nos olvidamos que el Go-
bernador dijo públicamente que 
es el garante de nuestra situación 
y que iba a negociar con el empre-
sario, algo que nunca paso porque 

no apareció, pero de alguna mane-
ra el mandatario estuvo presente, 
pero igualmente esperamos una 
solución del Gobierno o de algún 
privado, pero ya hace dos años y 
meses que no cobramos, y estamos 
resguardando nuestros puestos de 
trabajo”, finalizó.

NACIONALES
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ARGENTINA EMPATÓ CON PARAGUAY Y HABRÁ 
CLÁSICO CON BRASIL EN SEMIFINALES

Esteban Parovel.- La Selección 
Argentina cerró su participación 
en la fase de grupos de la presente 
edición de la Copa América con un 
empate frente al local, Paraguay, 
y de esta forma, se ubicó en el se-
gundo lugar del Grupo B. Más allá 
del esfuerzo y el desgaste constan-
te del rival en el complemento, el 
seleccionado no pudo alcanzar la 
victoria deseada. Igualó 3 a 3 en su 
último partido de la instancia ini-
cial y ahora deberá medirse ante 
Brasil, en semifinales.

El acceso a los cuatro mejo-
res del torneo más importante del 
continente a nivel selecciones ya lo 
había conseguido  tras la victoria 
por 3 a 1, frente a Venezuela, que 
tuvo el aporte goleador del fuegui-
no Kiki Vaporaki, sin embargo, el 
seleccionado nacional iba ayer, en 
el último cotejo, con el objetivo de 
obtener un resultado positivo para 
asegurarse el primer puesto del 
grupo.

El local y Argentina arribaron 
al compromiso de culminación de 
fase con puntaje perfecto: tres vic-
torias en igual cifra de presentacio-
nes, con diferencia de gol a favor 
de los paraguayos. El combinado 
de Lucuix empezó el compromiso 
en desventaja y debió salir a jugar 
el complemento con un 3-1 adver-
so. Pese a ello, la albiceleste mostró 
carácter y determinación, pero no 
le alcanzó para el desnivel desea-
do. Fue 3-3, con la fortuna para 
el local, que tuvo un par de palos 
salvadores para derivar en la pari-
dad final; y así la Argentina quedó 
como escolta del Grupo B por dife-
rencia de 3 goles.  

A los cinco minutos iniciales, 
Arrnaldo Báez rompió el cero con 
un remate y, nueve minutos des-
pués, Hugo Martínez estiró la ven-
taja para el equipo paraguayo tras 
una gran jugada colectiva y un re-
mate en la puerta del arco, para de-
cretar el 2-0 parcial de los dueños 
de casa. Antes de la finalización de 
la primera etapa, llegó el descuen-
to nacional a través de Matías El-
destein, pero la esperanza de una 
pronta remontada se esfumó se-
gundos después cuando Paraguay 
volvió a estirar el marcador por in-
termedio de Francisco Martínez.

En el segundo tiempo, Matías 
Eldestein volvió a convertir para el 
conjunto de Matías Lucuix y puso 
el 3-2 en el marcador, que dejó a Ar-
gentina de cara a la igualdad y fal-
tando siete para el final, Sebastián 
Corso remató cruzado al arco rival 
y, por primera vez en el partido, Ar-
gentina pudo nivelar las acciones 
en la red. El elenco argentino in-

DEPORTES

El elenco que dirige Matías Lucuix jugará ante Brasil por la instancia de semifinales de la Copa América de Futsal. El empate 
ante Paraguay no le dio en la sumatoria para quedarse con el liderazgo del Grupo B, y ahora deberá afrontar el clásico, este 
sábado, para disputar la final del certamen continental.

tentó por todos los medios, y como 
en casi toda la complementaria, fue 
con arquero jugador a buscar supre-
macía en campo rival en busca de la 
hazaña y el triunfo deseado. Para-
guay se defendió con uñas y dientes 
hasta el cierre del cruce y se quedó 
así con el punto que le permitió lle-
varse el 1 del Grupo B.

De esta manera, Argentina se 

medirá este sábado, a las 18:30, ante 
Brasil, por un lugar en la gran final 
de la Copa América que se diputa en 
Asunción. Justamente, la canarinha 
llega a la instancia de los cuatro me-
jores del certamen con la totalidad 
de puntos en juego al imponerse en 
el último partido por 2-0 a Uruguay. 
Por su parte, Paraguay, líder del Gru-
po B, se enfrentará en semifinales a 

Colombia -le ganó 5-3 a Ecuador-, 
que terminó en el segundo escalón 
del Grupo A por debajo de Brasil.

LA FASE DE GRUPOS PARA AR-
GENTINA

La Albiceleste cosechó tres éxitos 
y un empate en la fase inicial: ven-
ció 2-1 a Bolivia, 4-1 a Perú y 3-1, 
a Venezuela; y en el último partido 
fue 3-3 con Paraguay.
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